



## Depuis 1936, le Secours d'hiver Jura fait bien plus que de distribuer de la soupe

Si le nom du Secours d'hiver Jura parle à beaucoup, ses actions restent méconnues. Voilà pourtant 88 ans que l'association vient en aide chaque année à des centaines de familles jurassiennes dans le besoin, qu'il soit financier ou matériel.

17.12.2024, Anne Deschamps

"Beaucoup de gens pensent que l'on distribue de la soupe et des couvertures dans la rue ou que nous ne sommes actifs que l'hiver et en montagne." Dans les faits, le Secours d'hiver Jura, né dans le sillage de l'organisation nationale du Secours suisse d'hiver créée en 1936 à la suite de la crise économique, en fait bien davantage, relève Gabriel Schenk, son président depuis trois ans.

### Une aide matérielle quand le feu détruit tout

Lui-même en témoigne: "Par le passé, j'ai été un des bénéficiaires, confie-t-il. Lorsque j'avais 5 ans, notre ferme a brûlé et c'est l'association qui nous a acheté des lits, des matelas et des duvets. Ça n'a l'air de rien comme ça, mais pour nous qui venions de tout perdre, ça a été une aide extraordinaire."

Ce type de soutien, le Secours d'hiver Jura est encore aujourd'hui amené à le faire, tout comme il peut fournir des vêtements, du matériel scolaire, des bons d'achat alimentaires ou une aide pécuniaire pour participer aux frais de santé, à une formation ou offrir une bulle d'oxygène aux enfants et à leurs parents le temps d'une activité de loisirs ou de vacances.

### Les dons pour aider à aider

Accident, maladie, séparation, perte de travail ou incendie, l'aide ponctuelle offerte par cette organisation reconnue d'utilité publique couvre un large spectre de situations, y compris quand on est un travailleur pauvre. "On essaie d'aider les gens avant qu'ils ne tombent dans une situation de précarité chronique", résume Gabriel Schenk, qui indique que les familles monoparentales représentent une part importante de ses interventions.

Entre juin 2023 et juin 2024, l'antenne jurassienne a pu appuyer 202 foyers, pour un total de 230'000 fr. d'aides directes. Cela représente 184 enfants et 265 adultes soutenus exclusivement grâce aux dons privés, d'entreprises ou d'associations. Le Secours d'hiver Jura ne reçoit en effet pas de subvention publique. Il est toutefois intimement lié à l'État puisque le Service régional de l'action sociale assure le secrétariat de l'association. "C'est une force, estime Gabriel Schenk. Cela nous permet d'orienter rapidement les gens et de savoir si une aide ponctuelle suffit, ou bien si leur situation est telle qu'elle nécessite une prise en charge plus large. De même, lorsque le Service de l'action sociale reçoit une demande, il peut, le cas échéant, rediriger plus facilement les personnes vers notre association." Si elle est très connue des institutions sociales jurassiennes, l'association l'est bien moins des particuliers. "Ils se gênent ou ne sont pas au courant que l'on existe, déplore le président. Cela ne coûte pourtant rien de demander de l'aide."

Avant Gabriel Schenk, c'était un membre du Gouvernement jurassien qui assurait la présidence de l'association. Un rôle pleinement assumé mais le fait que le poste soit désormais totalement dissocié de l'État donne une plus grande liberté au président et à son comité. Là où il pouvait en effet être délicat pour le Gouvernement de mettre en avant le Secours d'hiver Jura plutôt qu'une autre entité cantonale qui partage le même dessein, Gabriel Schenk a les coudées franches pour aller chercher de l'aide où l'association n'avait pas l'habitude d'aller.

### En vitrine à la patinoire ce vendredi soir

Ce sera le cas vendredi soir à la patinoire de Porrentruy, à l'occasion du match contre le HC Bienne. À l'invitation du HC Ajoie, le Secours d'hiver Jura y tiendra des stands d'information et une collecte de gobelets consignés sera organisée en sa faveur. "Avec une enceinte pleine à craquer à l'occasion de ce derby, l'objectif est de récolter une



Web Ansicht

somme significative pour financer nos projets solidaires", relève l'association, qui entend aussi par ce biais se faire connaître un peu plus largement.

Pour mieux connaître les actions du Secours d'hiver Jura, rendez-vous sur son site internet.



Depuis plus de 80 ans, le Secours d'hiver Jura vient en aide aux familles de la région en cas de coup dur. Cela va de la distribution de bons d'achat alimentaires pour remplir le frigo à la fourniture de literie quand un incendie a tout détruit par exemple.

© BIST